

# Auzoen Mahaia.

## Crónica de la 1ª reunión por zonas.

### Amarotz, San Blas y Usabal.

Ayuntamiento de Tolosa.

## 1. Síntesis

### 1. Información básica.

**Fecha:** 19 de marzo

**Horario:** 18:00 a 20:00 h.

**Lugar:** Auzoetxe (Amarotz)

**Participantes:**

- **Ayuntamiento de Tolosa:**
  - o Andu Martínez de Rituerto, alcalde (tras la primera parte, ha tenido que marcharse a otro evento programado, al cual debía asistir).
  - o Josune Sanz, concejala de Comunidad y Gobernanza.
  - o Ander Figuerido, concejal de Obras y Servicios y Urbanismo.
  - o Garikoitz Lekuona, responsable técnico de Comunidad y Gobernanza
  - o Lide Olalde, dinamizadora de Comunidad y Gobernanza.
- **Equipo de acompañamiento:** Axel Moreno, cooperativa Nommad.
- **Vecinos y vecinas de los barrios de la zona:** 20 vecinos/as, 8 mujeres y 12 hombres.
- **Servicio de intérpretes de lenguaje de signos:** 2 intérpretes de Eskuaire (2 mujeres).

### 2. Objetivo de la sesión:

- Generar un espacio de encuentro entre vecinos y vecinas de la zona, y poner en marcha esta fase del proceso.
- Explicar el proceso de AuzoEkin y su aplicación a Auzoen Mahaia.
- Compartir y debatir los avances de las medidas de Auzoen Mahaia para cada barrio.
- Dar respuesta (parcial) a las nuevas demandas de los barrios.
- Introducir próximos pasos para ir haciendo una transición de Auzoen Mahaia hacia AuzoEkin.

## 2. Resumen de la sesión

### 1. Introducción.

- Bienvenida, agradecimientos e introducción institucional por parte de Josune Sanz, concejala de Comunidad y Gobernanza.
- Situación de la jornada en el proceso (de dónde se viene, dónde se está actualmente), por parte de Garikoitz Lekuona, responsable técnico de Comunidad y Gobernanza.
- Presentación del proceso, de la jornada de trabajo y de su dinámica, por parte de Axel Moreno de la cooperativa Nommad.

### 2. Re-Conociéndonos.

- Presentación del equipo de facilitación.

-Ronda de nombre, barrio, asociación o colectivo y participación en la mesa de barrios: 6 vecinos y vecinas de la asociación de vecinos de Amarotz (1 mujer y 5 hombres), 6 vecinos y vecinas de San Blas (3 hombres y 3 mujeres) y 1 vecino de Usabal (1 hombre).

### **3. Presentación de AuzoEkin y Mesa de Barrios.**

Garikoitz Lekuona, responsable técnico de Comunidad y Gobernanza da cuenta de los siguientes temas:

-Presentación del proceso en paralelo de AuzoEkin y la Mesa de Barrios.  
-Pasos para ir haciendo una transición hacia AuzoEkin.

### **4. Avance de medidas de la Mesa de Barrios.**

Presentación por parte de Ander Figuerido, concejal de Obras y Servicios y Urbanismo, de los avances de las medidas de la Mesa de Barrios en los últimos meses:

-Presentación del avance de las medidas en el barrio de San Blas y cuestiones abordadas por los vecinos y vecinas del barrio:

- Pararrayos.
- Expropiación para mejora de accesibilidad. Presentación a los vecinos y vecinas del proyecto.
- Asfaltado (mención especial al estado de la zona baja, bajo la autovía)
- Iluminación
- Suciedad en el entorno a la Ermita de San Blas. Contenedores. Competencia, en principio, de la Mancomunidad. Recordar calendarios de recogida (martes).

-Presentación del avance de las medidas en el barrio de Usabal y cuestiones abordadas por el vecino de Usabal:

- Mal estado de la carretera por las labores de entresaca, por los camiones. Necesidad de asfaltado.
- Abastecimiento de agua. Gestiones ante el Consorcio de Aguas.
- Caída de aguas.
- Trabajos de desbroce.
- Caserio Usaltzain-berri. Carece de suministro de luz.
- Suciedad en la zona de talleres de Volkswagen. Contenedores. Competencia, en principio, de la Mancomunidad. Recordar calendarios de recogida (martes).

- Otros temas generales:

- Autobuses: El autobús no para en todas las paradas, y tampoco pasan siempre en el horario programado. Estudio sobre la gestión del autobús urbano.

- Se da cuenta de la reunión celebrada con anterioridad con los vecinos y vecinas de Amarotz, y de los compromisos adquiridos. Reunión celebrada con anterioridad por la excepcionalidad de la situación en que se encuentra el barrio, principalmente por el futuro desarrollo urbanístico de más de 200 viviendas para el año 2027, y el impacto que supondrá para la zona y, especialmente, para el barrio de Amarotz y sus vecinos y vecinas. Se solicita la realización por parte del ayuntamiento de un diagnóstico y un plan integral. Además de otras cuestiones relacionadas

con la regeneración urbana y rehabilitación de viviendas y el posible futuro hospital.

- Centro de día: se informa de la iniciativa planteada por parte de la asociación de vecinos y vecinas de Amarotz para la puesta en marcha de un centro de día en el barrio y se invita a los barrios colindantes a sumarse al proyecto. Se informa por parte del ayuntamiento de la próxima socialización del diagnóstico realizado sobre el ecosistema de cuidados de Tolosa.

- La asociación de vecinos y vecinas de Amarotz ofrece a los vecinos de San Blas y Usabal las instalaciones de Auzoetxe para cuando necesiten reunirse.

- Se propone mejorar la metodología de las reuniones, para tratar de coordinar mejor la exposición de los diferentes temas. Interlocuciones.

#### **5. Cierre.**

- Explicación sobre los próximos pasos, por parte de Garikoitz Lekuona, responsable técnico de Comunidad y Gobernanza:

- Compromisos adquiridos por parte del Ayuntamiento respecto a los diferentes temas y peticiones de la Asociación de vecinos de Amarotz.
- Compromiso del Ayuntamiento de presentar en San Blas el proyecto de expropiación una vez se redacte el proyecto definitivo.
- Próxima reunión a finales de año para hacer seguimiento del avance de los distintos temas, y proyectar posibles actuaciones de cara al año presupuestario 2026.

- Agradecimiento, por parte de Josune Sanz, concejala de Comunidad y Gobernanza, y cierre de la sesión.